

A ocho meses del crimen, dos extranjeros siguen prófugos: Familia de universitario asesinado en Providencia acusa “pasividad” del sistema de justicia penal

Julio Galindo intentó defenderse de un robo y en respuesta recibió dos disparos. Su madre dice que para ella el proceso “no ha sido eficaz. Esa es mi sensación”.

SOFÍA FARIÁS G.

Aquella noche, Julio Galindo (27) decidió arreglarse para ir a un concierto, pues según lo describen sus cercanos, siempre estaba preocupado de su presentación personal, y como era una ocasión especial, decidió utilizar una cadena de oro —avaluada en cerca de \$2 millones— que compró con su trabajo como *bartender* y con la pyme de muebles a pedido que tuvo con Diego Meza (30), uno de sus mejores amigos. Por esa cadena, un grupo de tres extranjeros —que estaban en situación irregular— lo asesinaron.

A más de ocho meses de ese día, su habitación se mantiene intacta, igual que antes de salir al concierto de Anuel AA, cantante urbano que se presentaría la noche del 12 de noviembre de 2024 en el Movistar Arena.

Hoy su familia acusa lentitud y “pasividad” del sistema de justicia penal. A la fecha solo se ha



Familia y cercanos de Julio César Galindo (27) en el frontis del Centro de Justicia, tras la audiencia de ampliación de la investigación.

detenido a uno de los presuntos implicados en la muerte de Julio, arrestado tras cometer un robo en Cauquenes.

El estudiante y una amiga fueron a comer tras el concierto a un local de hamburguesas que está en Ricardo Lyon, a pasos del metro Los Leones. Estaban subiendo al auto del joven cuando, según la declaración de la joven, dos hombres intentaron asaltar-

los, Julio intentó forcejear con los delincuentes y estos le dispararon en el abdomen.

“El vibraba mucho diseñando, dando ideas; quería ser su propio jefe, montar alguna agencia de publicidad y tener sus propios horarios”, cuenta Daniela Galindo (33), hermana mayor de la víctima. El joven estudiaba publicidad en la Universidad Santo Tomás. Su mamá, Alicia

Martínez, y su hermana buscan justicia por el crimen de Julio, a quien describen como “alegre, amante de la naturaleza y de los días soleados”.

La madre del estudiante dice que si bien la fiscalía “nos mantiene informados en una reunión una vez al mes (...), la justicia, en general, no ha sido eficiente, no ha sido eficaz. Esa es mi sensación como víctima. La lentitud, la negligencia, hemos visto fallas en el sistema”.

Con su hija comentan que quieren vivir su duelo y cerrar esta etapa, sin embargo, aunque hay un detenido, siguen prófugos dos venezolanos en el caso. Aseguran que llevan alrededor de cuatro meses solicitando una reunión con Carabineros, pero no han tenido respuesta. “Las familias, las víctimas no tenemos respuestas oportunas”, el sistema “no es proactivo, es pasivo”, agrega.

El 13 de junio pasado, Julio habría cumplido 28 años.